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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 3.3.2 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/043/ X 

Sitzung am : 20.06.2012 

Sitzungsort : im Strandbad ARRIBA 
  (über Stadtpark Norderstedt zu erreichen) 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 20:50 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Wolfgang Schmidt 

Schriftführer/in : gez. Alex Stäcker 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 20.06.2012 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Herr Wolfgang Schmidt 
 

 

Teilnehmer  

 Herr Hans-Georg Becker  
 Herr René Bülow für Frau Basarici 
 Herr Heino Dittmayer  
 Herr Klaus Grotzeck für Herrn Stender 
 Herr Gert Leiteritz  
 Herr Arne Lunding  
 Herr Joachim Miermeister  
 Frau Heideltraud Peihs  
 Herr Gerhard Rudolph für Herrn Kelm 
 Herr Nicolai Steinhau-Kühl  
 Herr Friedhelm Voß  
 Frau Ruth Weidler 

 
 

Verwaltung  

 Herr Alex Stäcker 
 

FB 113 - Protokoll 

sonstige  

 Frau Bärbel Blume Seniorenbeirat 
 Herr Thorsten Evers Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Axel Gengelbach Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Jens Seedorff Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Ruud Swaen ARRIBA Erlebnisbad 
 Herr Michael Voigt Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Theo Weirich Stadtwerke Norderstedt 
 
 
Entschuldigt fehlten 
Teilnehmer  
 
 Frau Naime Basarici  
 Herr Wolfgang Kelm  
 Herr Emil Stender  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 20.06.2012 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 

TOP 4 : A 12/0118 
Forschungsanlage für die Produktion von erneuerbarem Methangas; hier : Antrag der 
SPD-Fraktion vom 25.10.2011 
 

TOP 5 :  
Besichtigung und Erfahrungsbericht zum Strandbad Arriba 
 

TOP 6 :  
Bericht über die Vermögens-, Finanz- und Ertragslage 2011 
 

TOP 7 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 

TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 8.1 :  
Quartalsbericht Energiemärkte 
 

TOP 8.2 :  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 

TOP 8.3 :  
Gründung Tu-Watt Beirat 
 

TOP 8.4 :  
Bericht Herr Gengelbach zum Thema "Planungsstand BHKW Garstedt" 
 

TOP 8.5 :  
Anfrage Herr Steinhau-Kühl zum Thema "Anlieferzeiten beim Arriba-Schwimmbad" 
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TOP 8.6 :  
Bericht Herr Gengelbach zum Thema "Richtfest des Wasserwerkes Friedrichsgabe" 
 

TOP 8.7 :  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Verkehrssituation Arriba" 
 

TOP 8.8 :  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Öffentliche Förderung" 
 

TOP 8.9 :  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Nachschlagewerk für Anfragen und Antworten" 
 

TOP 8.10 
: 

 

Beantwortung der Anfrage "Einwerben von Bundesmitteln" von Herrn Lunding aus der 
Sitzung des SWA/030/X am 30.05.2011 unter Top 5.5 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 9 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 

TOP 9.1 :  
Anfrage Herr Becker zum Thema "Kundenstruktur bei Strom und Gas" 
 

TOP 10 :  
Projektsteckbrief - Bürogebäude Buchenweg 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 20.06.2012 

 
 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Herr Schmidt eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 13 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Herr Dittmayer beantragt, dass der Tagesordnungspunkt 6 gestrichen wird, da Unterlagen 
diesbezüglich fehlen. 
 
Herr Seedorff erläutert, dass es sich um keinen beschlussfähigen Wirtschaftsbericht handelt, 
sondern lediglich um einen Bericht, welcher zur Information und Vorberatung dienen soll. 
Dieser Bericht wird dem Protokoll hinzugefügt. 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag der Tagesordnung: 
 
Bei 1 Ja-, 11 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung mehrheitlich abgelehnt. 
 
Abstimmung über die Nichtöffentlichkeit des Tagungsordnungspunktes 
„Projektsteckbrief – Bürogebäude Buchenweg“ 
 
Bei 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
Abstimmung über die vorliegende Tagesordnung: 
Bei 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
 
 
 



6 

6 
 
 

 

TOP 4: A 12/0118 
Forschungsanlage für die Produktion von erneuerbarem Methangas; hier : Antrag der 
SPD-Fraktion vom 25.10.2011 
 
Herr Steinhau-Kühl erläutert den Antrag der SPD. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt und gibt einen Sachstand zu Protokoll (Anlage 1). 
 
Er erläutert mögliche Vorgehensweisen und beantwortet die Fragen des Ausschusses. 
 
Die Werkleitung gibt noch einmal eine Gegenüberstellung der Wirkungsgrade, die bereits im 
November 2011 der Niederschrift hinzugefügt wurde, als Anlage zu Protokoll. (Anlage 2) 
 
Herr Schmidt stellt in Absprache mit den Mitgliedern des Ausschusses für die SPD-Fraktion 
folgenden Änderungsantrag: 
Die Stadtwerke Norderstedt werden gebeten die Machbarkeit zu prüfen, sich im Bereich der 
E-Gasproduktion mit einem eigenem Projekt zu engagieren und dabei auch zu prüfen, ob und 
in welcher Form eine Zusammenarbeit mit Forschungseinrichtungen wie der FH Lübeck 
möglich sind. 
 
Beschluss 
Die Stadtwerke Norderstedt werden gebeten die Machbarkeit zu prüfen, sich im Bereich der 
E-Gasproduktion mit einem eigenem Projekt zu engagieren und dabei auch zu prüfen, ob und 
in welcher Form eine Zusammenarbeit mit Forschungseinrichtungen wie der FH Lübeck 
möglich sind. Ebenfalls ist zu klären, ob die Fachhochschule Lübeck Interesse an einem 
solchen Forschungsantrag der Stadtwerke hat. Hierbei würden die Stadtwerke als 
Anlagenbetreiber agieren und die FH-Lübeck die Forschungskapazitäten stellen, über den 
Stand der Bewerbung ist dem Stadtwerkeausschuss regelmäßig zu berichten. 
 
Abstimmung über den so geänderten Antrag: 
Bei 13 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 5:  
Besichtigung und Erfahrungsbericht zum Strandbad Arriba 
 
Herr Swaen führt die Anwesenden des Stadtwerkeausschusses über die Anlage des 
Strandbad Arriba und gibt im Anschluss einen Ausführlichen Bericht über die Situation und 
Entwicklung des Strandbades. (Anlage 3) 
 
Fragen der Mitglieder des Ausschusses werden von Herrn Seedorff und Herrn Swaen 
beantwortet. 
 
Herr Schmidt merkt an, dass ihm eine Anregung des Seniorenbeirats vorliegt und erläutert 
diese (Anlage 4). 
Herr Swaen sagt eine Prüfung zu. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Swaen beantwortet. 
 
 
TOP 6:  
Bericht über die Vermögens-, Finanz- und Ertragslage 2011 
 
Herr Schmidt bittet die Werkleitung, dass bei Vorliegen eines finales Berichts, dieser vorab an 
die Mitglieder des Ausschusses versendet wird. 
 
Herr Seedorff sagt der Bitte zu, merkt aber an, dass es sich als schwierig erweisen könnte. 
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Herr Seedorff gibt einen ausführlichen Bericht zur Vermögens-, Finanz- und Ertragslage 2011 
der Stadtwerke Norderstedt (Anlage 5).  
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von der Werkleitung ausführlich beantwortet. 
 
 
TOP 7:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
TOP 8:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 8.1:  
Quartalsbericht Energiemärkte 
 
Herr Evers stellt die Quartalsberichte des Energiemarktes vor (Anlage 6). 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Evers und Herrn Seedorff beantwortet. 
 
 
TOP 8.2:  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 
Herr Evers stellt den Marktbericht der Energieprodukte vor und beantwortet die Fragen der 
Ausschussmitglieder (Anlage 7). 
 
 
TOP 8.3:  
Gründung Tu-Watt Beirat 
 
Herr Evers berichtet über den TuWatt-Beirat (Anlage 8). 
 
Er lobt das positive Interesse und die rege Teilnahme. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Evers beantworten. 
 
 
TOP 8.4:  
Bericht Herr Gengelbach zum Thema "Planungsstand BHKW Garstedt" 
 
Herr Gengelbach berichtet über den Planungsstand der Blockheizkraftwerke Garstedt. 
 
Er bittet die Fraktionen, dass nach den Sommerferien im Ausschuss für Stadtentwicklung und 
Verkehr eine Entscheidung über die Standorte getroffen wird (Anlage 9). 
 
 
TOP 8.5:  
Anfrage Herr Steinhau-Kühl zum Thema "Anlieferzeiten beim Arriba-Schwimmbad" 
 
Herr Steinhau-Kühl berichtet, dass Nachbarn des Arriba-Schwimmbads sich über 
Anlieferungszeiten beschweren, da diese teilweise früh morgens stattfinden. 
 
Die Werkleitung sagt eine Prüfung zu. 
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TOP 8.6:  
Bericht Herr Gengelbach zum Thema "Richtfest des Wasserwerkes Friedrichsgabe" 
 
Herr Gengelbach macht die anwesenden Ausschussmitglieder noch einmal auf das Richtfest 
des Wasserwerkes Friedrichsgabe am 26.06.2012 um 16:00 Uhr aufmerksam. 
 
 
TOP 8.7:  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Verkehrssituation Arriba" 
 
Herr Lunding erläutert seine Anfrage und gibt diese zu Protokoll (Anlage 10). 
 
Herr Seedorff sagt eine schriftlichen Beantwortung zu. 
 
 
TOP 8.8:  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Öffentliche Förderung" 
 
Herr Lunding erläutert seine Anfrage und gibt diese zu Protokoll (Anlage 11). 
 
Eine schriftlichen Beantwortung wird zugesagt.  
 
 
TOP 8.9:  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Nachschlagewerk für Anfragen und Antworten" 
 
Herr Lunding merkt an, dass er das angekündigte Nachschlagewerk auf der Internetseite der 
Stadtwerke vermisst, welches Anfragen und Antworten vergangener Sitzungen des 
Stadtwerkeausschusses beinhalten soll. 
 
Die Werkleitung sagt die Veröffentlichung in nächster Zeit zu. 
 
 
TOP 
8.10: 

 

Beantwortung der Anfrage "Einwerben von Bundesmitteln" von Herrn Lunding aus der 
Sitzung des SWA/030/X am 30.05.2011 unter Top 5.5 
 
Herr Weirich gibt die Beantwortung der Anfrage zu Protokoll (Anlage 12). 
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